

## 令和4年度 2学期始業式あいさつ

皆さん、おはようございます。

2、3年生は先週からすでに学校が始まっていますが、今日から全学年揃っての2学期が始まります。皆さん、夏休みはどうでしたか？

この夏休み、近畿大会やインターハイ、全国総合文化祭に出場し活躍したクラブ、公式戦や課題研究で優秀な成績を修めたクラブ、チームがありました。また、酷暑の中で毎日の練習に励んでいる皆さんの姿、自習室で黙々と勉強している皆さんの姿がありました。皆さんの頑張りに敬意を表します。

今日は皆さんに2つのことを話したいと思います。一つは、繰り返しになりなすが、新型コロナウイルスの感染予防に関するお願ひです。もう一つは私が親交のあるオリンピアンについてです。

一つ目です。1学期終業式のあいさつで、「1学期は、3年ぶりに予定通り授業や部活動、行事が実施できて本当によかったです」と言いましたが、すぐに新型コロナウイルスの第7波が拡大し、本校でも3年生の学級閉鎖、部活動においては活動の自粛や合宿の中止を余儀なくされるクラブがいました。該当する皆さんには辛い思いをさせました。現在も、第7波の真っ只中で、ピークアウトを迎えていません。とても厳しい状況が続いています。本校でも、夏休み中の多い日には5～6人からコロナ連絡フォームに感染報告がありました。また、専門家は、学校が始まることで、学校由来の感染が増えると警鐘を鳴らしています。感染リスクはこれまで以上に増加しています。皆さんには、不便をかけますが、「コロナ慣れ」することなく、2学期も常時マスクの着用や手指消毒、換気、昼食時の黙食など、引き続き感染予防対策をお願いします。皆さん一人ひとりの安心・安全のため、大切な学校生活を守るためです。よろしくお願ひします。

二つ目です。この夏も世界水泳や世界陸上、インターハイ、夏の甲子園など、スポーツの祭典が数多く行われました。私が親交のある人に北京オリンピックシンクロナイズドスイミング日本チーム代表の橋雅子（旧姓）さんがいます。橋さんは、前任校で毎年「生きるということ～目標に向かって～」というテーマで講演をお願いしていました。

現在、シンクロナイズドスイミングはアーティスティックスイミングと名称が変わっていますが、最近では、世界水泳で、乾友妃子選手がソロで初めて金メダルを獲得したことや、競技中に失神し救出された選手のことなどがニュースでも話題になりました。ところで、皆さん、アーティスティックスイミングってわかりますか？音楽に合わせてプールの中で演技を行って、技の完成度や同調性、演技構成、さらには芸術性や表現力を競う競技です。「ウォーターボーイズ」って言ったらわかりますかね？

アーティスティックスイミングは、水面上により高く身体や手足を出さなければ評価されないため、身長が高く、手足が長いほど有利なスポーツです。身長の低い選手が身長の高い選手に合わせるために、水中でより激しく手足を動かす体力が必要になります。そのため、日本代表選考の際には、事前に身長も点数化されます。しかし、橋さんの身長は159センチ、周りは160センチ後半から170センチ台の人ばかり、橋さんは最初から大きなハンディを負っていました。アーティスティックスイミングの練習は過酷なことで知られています。厳しい練習で有名な井村ヘッドコーチの時代には、1日の練習時間は10時間以上、腹筋1日2500回、2キ

口の重りをつけて演技する、そんな地獄の練習が行われたそうです。コーチからは、事前に代表に入るのはかなり難しいと言われていました。しかし、橋さんは諦めませんでした。橋さんにとって、オリンピックに出場することは夢ではなかった、自分を磨き、高める中で見つけた一つの目標だったそうです。その目標を達成するために、橋さんは、身長の高い選手にもテクニックでは絶対に負けないと練習に励み、テクニックとメンタルを磨いて、見事代表選考を勝ち抜きました。そして、目標とする北京オリンピックの舞台に立ちました。まさしく「地道な努力は平凡を非凡に変える」を地で行きました。日頃はなかなか感じることができないけれども、私たちの生活は、多くの人の支えで成り立っている。自分の周囲の環境、人間関係、様々なことに対しての感謝の気持ちを忘れないでほしいとおっしゃっていました。目標に向かって、強い意志をもって最後まであきらめずにやり抜くこと、周りへの感謝を忘れないこと、私たちにとってもとても大切なことです。

2学期は、毎日の授業や部活動に加えて、9月には体育祭、探究チャレンジ中間発表会、10月には修学旅行があります。そして、3年生は受験に向けての正念場です。皆さんには、目標をしっかりと立て、目標に向かって地道に努力すること、日常では気がつかない周りへの感謝を大切にして2学期を過ごしてほしいと思います。

さあ皆さん、2学期も楽しいこと、しんどいこといろいろありますが、楽しく充実した2学期にしましょう。2学期もよろしくお願ひします。